

議会報告会 アンケート結果

(平成26年11月25日開催)

[アンケート回収数 81件]

内訳 (白板地区) 29人
(庄内地区) 24人
(神林地区) 18人
(寿台地区) 10人

1 居住地

市内	83人	市外	0人
----	-----	----	----

2 性別

男性	68人	女性	15人
----	-----	----	-----

3 年齢

20代	0人	30代	1人	40代	3人
50代	7人	60代	31人	70代以上	40人

4 時間

長かった	0人	普通	73人	短かった	4人
------	----	----	-----	------	----

5 資料

十分	36人	普通	39人	不十分	3人
----	-----	----	-----	-----	----

6 議会報告会の内容

わかりやすかった	49人	わかりにくかった	1人	どちらとも言えない	27人
----------	-----	----------	----	-----------	-----

7 議会報告会の評価

評価する	49人	評価しない	1人	どちらとも言えない	23人
------	-----	-------	----	-----------	-----

8 議会報告会の情報入手方法 (複数回答あり)

議員から	12人	ホームページ	3人	議会だより	46人
新聞等	17人	その他	19人		

9 議会だよりを読んでいますか

毎号読んでいる	38人	時々読んでいる	41人	読んでいない	2人
---------	-----	---------	-----	--------	----

10 委員会レポート (テレビ松本の議会広報番組) を見えていますか

毎回見ている	3人	時々見ている	22人	見ていない	57人
--------	----	--------	-----	-------	-----

11 市議会に期待すること (複数回答あり)

行政のチェック	17人	政策の実現	35人	市民との対話	48人
議会情報の発信	16人	その他	1人		

12 意見等（自由記述欄に記載された内容）

分 類	内 容
1 議会報告会に関して	<ul style="list-style-type: none"> ・ぜひ毎年行ってほしいと思います。少しずつ分かってきましたので、続けてお聞きしたいと思います。 ・このような意見の言える場があると良いと思う。直接言える機会はあまりないので ・町会の役員で初めて出ささせていただき、いろいろ勉強になった事もありますが、はっきり把握できない点も多数ありました。市民の対話が本当に必要になってきていると思います。本日はありがとうございました。 ・各議員がしっかり市民のこと考えている。大変良い機会であった。 ・今回の報告会に出席してよかったですと思います。寿台には議員が出ていませんが、広く考えてどこの地区から出ていても、市民の考え、市民の目線で、しっかり取り組んでください。 ・とてもわかりやすく聞きやすかったです。 ・議会報告会の内容について充分とはいえない ・時間が短い。夜ばかりでなく、昼も、土日もいろいろやってみてください。 ・質疑応答の時間はもう少しあった方が時間を気にせず聞けたと思います。 ・建前の報告ではなく、市民が直面している諸問題に対して、市議としてどう取り組んでいるのか、もっと生々しい話、報告してほしい。 ・政務活動費の多少の件に関してのご意見ご説明が多すぎたような気がします。 ・市の理事者側も参加してほしい。（市民の意見聞く場必要） ・何を一番伝えたかったのか？何を伝える報告会だったのか、趣旨をはっきりした方が良い。 ・説明の工夫を。記載にあることは声を出すことは不要。 ・議会報告会をもっと回数を多く開いて。 ・地元にあった報告、それに意見を聞いてほしい。 ・この種の報告会は継続して開催を望む。
2 議会報告会以外で議会・議員に対して	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の目線で行政をしてください。お願い申し上げます。 ・より良き松本市の実現のためよろしくお願いします。 ・議会報の発信をより多くすること。 ・日々の活動ありがとうございます。 ・議会と市民の接点をより多くしてほしい。 ・無理難題が多いかと思いますが、忍耐と明朗さでがんばってください。 ・出身地域以外の意見集めの工夫を。

分類	内容
3 その他	<ul style="list-style-type: none"> ・ 少子高齢化対策等は進んでいるのか・・・ ・ 女性の社会進出対策等はどうなっているのか・・・ ・ 中学生の部活動の実情を見てほしい。 ・ 細い道路の傷みを直してほしい ・ 楽都として、市民により安い料金で音楽会を提供していただきたい。 ・ 高齢者への心づかい。スポーツ等への参加の費用の軽減補助。趣味への参加の負担軽減（釣り券、各種入場券等） ・ 健康延命都市の早期実現を。 ・ 議会傍聴、20万超える都市なら少ないのだろうけれど、もっと市民も関心もたないといけないのでしょうか。 ・ ジャスコ東店が撤退しイオンモール出店までの、地元の消費者の特に生活必需品や食品の購入場所などきめの細かい対策などは市民の代表である市の議員が考えなくて誰がしてくれるのか。議会が考える問題でないとしたら買い物難民になりかねない第3地区の住民の救済をどこに求めたらよいのか。たとえ行政指導に限界があるにしても、死活問題だということはぜひ念頭に置いて具体案の構築を希望する。 ・ 集団的自衛権容認撤回の再考 ・ 余談ですが「信州松本の水」は水源地が松本であるのはあたりまえなのだが、製造業者は岐阜県内。とても不思議、せめて松本平内の業者にしてはどうか？問題があるのでしょうか？ ・ 若者が戻ってきたいと感ずる中長期的な施策と農業政策をお願いします。